



Advierten especialistas debilidad económica en 2025

Prevén más recortes en salud y seguridad

Pronostican nuevos recortes en rubros prioritarios

NATALIA VITELA

El bajo crecimiento económico, que implicará ajustes al gasto en rubros prioritarios como salud, educación y seguridad, es uno de los principales retos que enfrentará en 2025 la administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum, advierten especialistas.

“Esa primera cuestión de debilidad se va a traducir en una segunda, que es que las finanzas públicas, como ya lo comenzamos a ver con el presupuesto, van a estar muy apretadas”, considera Rodolfo de la Torre, director de Movilidad Social del Centro de Estudios Espinosa Yglesias.

“Esto lo que significa es que, por un lado los planes que se tienen de gasto probablemente haya que revisarlos nuevamente a raíz de que no se materialicen los ingresos que se tienen previstos, fundamentalmente porque el crecimiento económico que se pronostico es demasiado optimista. Esto va a llevar a retos adicionales en cuanto a ajustes económicos. El primero va a ser pues hallar espacio adicional para recortes nuevos en la administración pública”.

Para el economista, el problema es que hay algunos servicios que ya están en situación crítica, como los del sistema de salud, por lo que más recortes serían catastróficos.

El Gobierno, acotó, tiene la posibilidad de hacerse de recursos económicos con cambios legales, como

AJUSTES

Recursos asignados a ramos administrativos en el Presupuesto de Egresos de la Federación:

MILLONES DE PESOS

■ 2024 ■ 2025 ■ Variación real (%)



Fuente: Centro de Estudios de las Finanzas Públicas

los dirigidos a la obtención de recursos de la cuenta del Infonavit.

“Pero eso, si acaso, le daría un respiro”, remarcó.

Según el especialista, hay cargas heredadas y malas decisiones de la actual administración.

“La administración pasada tuvo un déficit extraordinario elevando los montos de programas sociales que se dieron y también los gastos para obras y en gasto público en año electoral”, detalló.

“A la Presidenta Sheinbaum sí hay que responsabilizarla de la forma como distribuyó los recortes, privilegiando los recortes en salud, seguridad pública y

educación, y manteniendo las transferencias monetarias”.

Por su parte, Alejandra Macías, directora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, alertó sobre el impacto de conflictos internacionales como la guerra entre Rusia y Ucrania y del triunfo Donald Trump en Estados Unidos.

Agregó que la reforma judicial y la desaparición de órganos autónomos afectan el horizonte de la inversión.

“Si no estamos haciendo la inversión pública necesaria, pues va a ser muy complicado que llegue inversión privada. Con todo lo que está sucediendo de las reformas, la reforma judicial, la

desaparición autónomos, hay una sensación de una pérdida de certidumbre jurídica”, apuntó.

En tanto, señaló, la deuda, la baja recaudación y una expectativa de ingresos petroleros que también va a la baja, igualmente afectan seriamente las finanzas públicas del país.

“Si de por sí recaudamos muy poco, tenemos gastos comprometidos muy grandes como pensiones; como costo de la deuda; como las transferencias de estados y el rescate a Pemex, pues la verdad es que nos vemos en una situación de espacio fiscal cada vez más reducido”, indicó.